

Avis adopté

Séance plénière du 14 mars 2023

Inégalités de genre, crise climatique et transition écologique

Déclaration du groupe Non-Inscrits

Les effets des crises climatiques apparaissent aujourd'hui comme les défis majeurs pour l'humanité, ils aggravent les inégalités entre les populations, en particulier pour les femmes plus vulnérables et plus exposées aux catastrophes naturelles.

Les femmes dépendent le plus des ressources naturelles menacées, elles sont les plus impactées par les crises alimentaires liées aux bouleversements climatiques et leurs conséquences. Dans l'agriculture, alors qu'elles détiennent moins de 10 % des terres, comme ailleurs elles ont su mettre en œuvre des comportements durables, respectueux de l'environnement.

L'avis souligne que les femmes sont quasi-absentes des instances décisionnelles, alors qu'elles connaissent parfaitement le terrain et qu'elles auraient beaucoup à apporter aux débats. L'égalité des sexes semble primordiale pour faire évoluer les politiques publiques, mais demeure, hélas, un objectif lointain dans l'état actuel des choses.

Nous ne pouvons laisser personne au bord du chemin, surtout pas les femmes, en particulier si elles sont issues de minorités.

La crise climatique peut être un outil primordial, à décliner en divers moyens selon les situations géographiques et les cultures, pour tendre vers l'égalité femmes-hommes dont on nous parle depuis des décennies. La reconnaissance et la promotion des innovations dues aux femmes favoriseront aussi la lutte contre les violences.

Les États, les entreprises, les collectivités tous sont concernés par cette reconnaissance nécessaire et urgente des femmes dans la prévention des catastrophes climatiques. Ne négligeons pas le rôle des associations dans cette lutte. Je citerai l'exemple d'une association dont le siège se situe dans le département de l'Hérault : la Voûte Nubiennne, créée par des femmes qui ont su créer et développer la construction d'habitations thermiquement isolées en Afrique occidentale.

La femme est l'avenir de l'homme chantait le poète, les femmes sont l'avenir des hommes et de la Terre.

Le groupe des Non-inscrits a voté pour.